



## SEGURIDAD



# Destacan a las brigadas de El Teniente por rescate en Pampa Camarones

La ministra de Minería, Aurora Williams, y el presidente ejecutivo de Codelco, Rubén Alvarado, reconocieron la labor de los 5 tenientinos que participaron en el rescate de un minero atrapado en la mina Pampa Camarones, al sur de Arica.



Fue muy emocionante. Uno no dimensiona lo hecho hasta que ya pasó todo y ve la repercusión. Ha sido gratificante la confianza que nos dio la gerencia de Minas al darnos al equipo la oportunidad para apoyar lo mejor posible".

**Cristián Díaz,**  
especialista Mina Sub 6



No esperaba que nos reconocieran porque al final es nuestro trabajo. Lo más importante de todo esto fue el trabajo en equipo, la planificación, la preparación y que todo haya salido como pensábamos para lograr el rescate".

**Julio Romero,**  
brigadista Mina

Como representantes de los casi 300 tenientinos que participan en las brigadas de emergencia y rescate de la División, delegaciones de la Mina, Planta, Fundición y Rajo Sewell, llegaron hasta la Maestranza 1 del Ferrocarril Teniente 8, para ser reconocidos por la ministra de Minería, Aurora Williams, y el presidente ejecutivo de Codelco, Rubén Alvarado.

Las autoridades destacaron el trabajo que los brigadistas de la mina Javier Gómez, Cristián Díaz, Guillermo Velásquez, Julio Romero e Iván Silva Pozas, realizaron en la mina Pampa Camarones, al sacar, después de 44 horas atrapado, a José Miguel Espinoza Albornoz.

"En esta división la seguridad está relevada a un primer lugar y las brigadas de emergencia la practican con profesionalismo, con estándares muy altos. Son un aporte no sólo para Codelco, no sólo para



“ Debemos destacar el trabajo profesional y capacitado de las brigadas de emergencia. Su entrenamiento les permite tomar decisiones rápidas, manejar equipos complejos y aplicar técnicas de rescate bajo condiciones adversas, minimizando riesgos y aumentando las posibilidades de éxito en operaciones críticas”.

**Rodrigo Andrades, gerente de Operaciones (s)**

El Teniente, sino que para toda la industria chilena”, comentó la ministra Williams.

“Queremos reconocer a los rescatistas, a las brigadas que tiene El Teniente y que han colaborado históricamente en distintas situaciones que hemos enfrentado como país, desde el rescate de los 33 hasta el reciente rescate de un minero en Arica”, agregó.

## Orgullo de Codelco

El presidente ejecutivo de Codelco, Rubén Alvarado, destacó que “nos sentimos tranquilos y orgullosos de nuestras brigadas rescatistas, que están muy bien prepa-

radas para resolver situaciones de emergencia que se den en nuestra división y también colaborando con diversos rescates y acciones que aportan al bien de la comunidad, como vivimos hace poco en Pampa Camarones”.

Patricio Aguilera, director nacional del Sernageomin, aseguró que “las brigadas realizan una labor muy importante y valiosa que pudimos vivir en la práctica hace unos días en Arica, en la mina Pampa Camarones, donde el compromiso, la dedicación y el profesionalismo con que trabajaron los rescatistas de El Teniente fueron de gran apoyo al rescate de un minero en poco tiempo y con todas las medidas de seguridad”.



# 300

**tenientinos**  
integran las  
cuatro brigadas  
que existen en  
la División



“ Siento orgullo por ser reconocido por esta vocación que tengo desde hace tantos años. Agradecemos a todos los que nos enseñaron por años las maniobras que nos sirvieron ese día para estar preparados”.

**Guillermo Velásquez, brigadista Mina**



“ Me sentí honrado por lo que hemos avanzado en la preparación de la brigada. Agradezco la confianza de la gerencia, y el reconocimiento lo recibo a nombre de todo el equipo de brigadistas, porque para esto nos preparamos”.

**Iván Silva Pozas, jefe de la Brigada Mina**



“ Este rescate a uno lo marca. Es algo que va a ser inolvidable para el resto de la vida, pensando en que pudimos salvar una vida. Con este reconocimiento uno siente un espaldarazo, que el fruto de todos los años de trabajo no ha sido en vano”.

**Javier Gómez, especialista Mina Sub 6**